

Fecha: 11-01-2026
 Medio: Diario Austral Región de Los Ríos
 Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos
 Tipo: Noticia general
 Título: "Hay una demanda creciente de que las autoridades estén presentes en terreno ... "

Pág. : 2
 Cm2: 601,5
 VPE: \$ 523.289

Tiraje: 4.800
 Lectoría: 14.400
 Favorabilidad: No Definida

Entrevista

E ENTREVISTA. MATÍAS FERNÁNDEZ HARTWIG, diputado electo por Los Ríos:

"Hay una demanda creciente de que las autoridades estén presentes en terreno..."

EJES DE TRABAJO.

El representante del Frente Amplio se refirió a los desafíos que asumirá desde el 11 de marzo y a los de su sector como futura oposición.

Maria Alejandra Pino C.
 mariaalejandrapino@australvaldivia.cl

Un 10,12 por ciento de la votación en las elecciones del 16 de noviembre de 2025 le permitirá integrar a partir del 11 de marzo la Cámara de Diputadas y Diputados. Fue la tercera mayoría regional y la primera en la comuna de Valdivia (17,41 por ciento).

Así, Matías Fernández Hartwig, militante del Frente Amplio, se prepara para asumir y representar a la región de Los Ríos en el Parlamento. Ya cuenta con experiencia en el ejercicio de cargos de elección popular. Fue consejero regional por dos períodos consecutivos, con un amplio respaldo ciudadano.

Tiene 38 años de edad y es odontólogo de profesión. Por esto último, uno de los ejes que promoverá en la Cámara y que comprometió en su campaña al Parlamento es la salud.

Se esperaba un respaldo ciudadano tan contundente en estas elecciones?

-Primero, estoy infinitamente agradecido del cariño y apoyo que se vio reflejado en las urnas con esta tremenda votación. Es una tercera mayoría regional detrás de dos personas que también llevan 20 años en política, y una también contunden-

te primera mayoría local acá en Valdivia, lo que habla de una ciudadanía que está buscando no solamente nuevos rostros sino que también nuevas formas de hacer las cosas. Y lo segundo es que uno cuando es candidato trabaja para ganar, sin duda, eso es lo que uno busca siempre, pero siento que este resultado, estos más de 26 mil votos, fue un poco más allá de eso, fue una confianza no solamente de la ciudadanía, sino que también de militancia, de partidos amigos, de fuerzas sociales. Y eso, por lo menos a mí, me tiene contento y agradecido del resultado.

Luego de las elecciones vino un trabajo intenso con la campaña presidencial. Pero tras eso, ¿cuáles son las acciones que ha desarrollado con miras a asumir el 11 de marzo?

-Nuestra primera ocupación fue agradecer a las personas; en la medida de lo posible hemos tratado de agradecer a cada una de las organizaciones, personas que nos apoyaron en campaña. Pero, sobre todo, lo segundo es la planificación para que cuando entremos el 11 de marzo nos pongamos a trabajar desde el día uno. Y, además, conformar un equipo que permita dar certeza de que nuestro trabajo legislativo va a poder cumplir lo que hablamos en



MATÍAS FERNÁNDEZ TIENE 38 AÑOS DE EDAD. ES ODONTÓLOGO Y ES MILITANTE DEL FRENTE AMPLIO.

campaña. También, nos hemos reunido con distintas autoridades, algunas comunales, otras regionales, para revisar y conversar respecto de las brechas que aún faltan por mejorar en esta articulación regional. Y lo último, pero no menos importante, ocuparme de mi familia,

mi señora, mis perritas, porque sé que obviamente va a haber menos tiempo para verlas desde el 11 de marzo.

Habló de conformar equipo, ¿ya tienes este equipo listo, que es importante también para la labor legislativa que va a tener

MIGUEL ÁNGEL BUSTOS/UNO NOTICIAS

"El sector debe ejercer una oposición firme..."

• ¿Qué tipo de oposición debería ser la izquierda? Al respecto, Matías Fernández dijo "es un debate que todavía no está cerrado", pero que desde el Frente Amplio el consenso es que "debe ejercer una oposición firme y responsable, que defiende los avances sociales logrados y que no permita retroceder en otras materias que son importantes en el ámbito de los derechos sociales". El desafío -planteó- es, además, "no caer en una oposición obstrucciónista, porque eso alimenta también la idea de la antipolítica, lo que necesitamos hacer es que la gente vuelva a confiar en la política propiamente tal como una herramienta de cambio". También, expuso que no puede limitarse al Congreso o a las redes sociales, sino que "debe tener un anclaje social: conversar con la mayor cantidad de personas, pero escuchar activamente cuáles son esos problemas para buscar resolverlos y ver cómo esas problemáticas hacen sentido a un proyecto de país que nosotros estamos proponiendo desde el progresismo y desde la izquierda". CG

ciudadanía pide que realicemos. Tenemos un equipo con el que hemos venido trabajando durante estos últimos años, que además tiene que complementarse con el equipo que se tiene que conformar en Valparaíso y en Santiago. Tenemos otra lista que es la gente que nos ha acompañado en este camino, que es lo que también nos tiene contentos, pero además porque esperamos que esta diputación, más allá del equipo parlamentario, sea una plataforma que permita a las personas de distintos partidos, movimientos, incluso ciudadanía,

Fecha: 11-01-2026

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos

Supl.: Diario Austral Región de Los Ríos

Tipo: Noticia general

Título: "Hay una demanda creciente de que las autoridades estén presentes en terreno ... "

Pág. : 3

Cm2: 612,8

VPE: \$ 533.119

Tiraje:

4.800

Lectoría:

14.400

Favorabilidad:

No Definida

Entrevista

(viene de la página anterior)

acerarse al trabajo legislativo que estamos haciendo y que permita sentir que la oficina parlamentaria no sólo trabaja para un diputado, sino que para toda la ciudadanía.

Los Ríos es una región pequeña, pero con muchos sectores que están apartados de la capital regional, ¿cómo pretende acercarse a esa gente que vive en zonas rurales y más lejanas?

-La primera definición que tomé desde el minuto uno que ganamos es estar lo más posible acá en la región y lo justo y necesario en Valparaíso y Santiago. Es una definición que no es azarosa, sino que tiene que ver con un diseño de trabajo territorial que queremos implementar. Eso, porque, además, hay una demanda creciente de parte de la ciudadanía de que las autoridades estén presentes en terreno, además de resolver los problemas nacionales. Asimismo, parte de la definición del equipo territorial busca tener una presencia tanto en la provincia de Valdivia como en la provincia del Ranco y también agregando unas capas que para nosotros son super relevantes, que es pensar la región también en el sector cordillerano, valle y costa. Para ello tenemos que ver no solamente el despliegue de agentes territoriales que nos permiten recopilar información, sino también la eventual instalación de oficinas, por ejemplo, en la provincia del Ranco, y lo que tenemos que realizar durante estos meses antes de la instalación es si el presupuesto lo permite.

¿Qué propuestas ha definido como claves para impulsar en el primer año de gestión?

-Uno de los primeros temas y el que más me motiva es la salud. No solamente por donde vengo, sino porque es una demanda regional muy importante que se aloja en las listas de espera, en la atención de salud mental y en la atención de salud dental. Ahí lo que nosotros pretendemos hacer y promover de forma activa es avanzar con glosas presupuestarias, planes y proyectos de ley que permitan abarcar estas problemáticas en conjunto con las municipalidades, gobiernos regionales y el propio Congreso. Particularmente, creo en una nueva ley de salud dental que permita recuperar la sonrisa de las personas que habitan en la región de Los Ríos y en todo el país. Esa es una de las primeras definiciones. La segunda tiene que ver con la eficiencia del Estado; hay un problema que se enmarca dentro de la descentralización: necesi-



MIGUEL ÁNGEL BUSTOS/UNO NOTICIAS

FUE CONSEJERO REGIONAL DE LOS RÍOS DURANTE DOS PERIODOS Y A PARTIR DE MARZO REPRESENTARÁ A LA ZONA EN LA CÁMARA.

“

Es por eso que mi rol va a ser dialogar por las ideas que traigan avances para disminuir la desigualdad, llegar a grandes acuerdos que permitan avanzar en materias claves como pensiones, trabajo y salud..."

“

Creo que hay tres conceptos claves para nosotros como sector. Primero, sinceridad. Segundo, confianza. Y el tercero, el trabajo articulado...."

Matías Fernández
Diputado electo por Los Ríos.

tamos que el Estado llegue en tiempo y forma, la gente no puede esperar más de un año desde que se celebre el financiamiento de un programa para que lleguen los recursos y, para ello, la articulación regional y nacional va a ser fundamental; el ejemplo más vivo de ello es el retén móvil que aprobé mientras fui corregidor, a fines del 2023, y al día de hoy todavía no llegan esos retenes móviles. Y lo tercero tiene que ver con trabajo alojado en dos polos que son fundamentales: la retención del talento que se forma acá y abarcar el proble-

ma de la cesantía ilustrada, es decir, profesionales y técnicos que hoy en día no tienen trabajo. Y lo segundo, hacernos cargo de las trabas y dificultades que tiene el mundo emprendedor, particularmente las mujeres, a quienes les cuesta poder avanzar o escalar sus modelos de negocio y queremos obviamente que las leyes permitan que esas trabas sean las mínimas.

¿Qué prioridades regionales lleva al Congreso?

-Hay tres áreas que son prioridades regionales. La primera, el Hospital de la Unión. Pero además de ello, el avanzar fuertemente en el Hospital de San José de la Mariquina y de Panguipulli se vuelve fundamental para tener una red consolidada, además del fortalecimiento de la red de atención primaria de salud. Lo segundo, la conectividad al transporte rural y urbano que es una de las demandas que más apareció, que esta conectividad permita que las personas, por ejemplo, no pierdan horas de atención médica ni oportunidades laborales; creo que la realidad de Panguipulli, que es un sector que está al lado de Los Lagos, es un ejemplo vivo de ello, donde personas que para poder trasladarse a una hora médica tienen que gastar alrededor de 25 mil pesos, ida y vuelta, y con una dificultad de tiempo de traslado importante a pesar de estar al lado de un centro urbano. Y lo tercero tiene que ver con seguridad, que no es sólo una prioridad nacional, sino que también regional y particularmente del mundo rural, porque está habiendo un fuerte ingreso de droga, por ejemplo, en sectores



MIGUEL ÁNGEL BUSTOS/UNO NOTICIAS

SALUD Y CONECTIVIDAD SERÁN PARTE DE SUS EJES DE TRABAJO.

como Neltume, Coñaripe, donde hace ya un par de años las familias no tienen forma de poder enfrentar el consumo problemático y ahí creo que tenemos tres vías que son fundamentales para poder hacernos cargo de ese tema: la cultura, el deporte y el trabajo, es decir, generar leyes que permitan la bajada de recursos para programas en esos sectores donde el ingreso de droga ha sido incipiente, pero pega muy fuerte, infraestructuras deportivas adecuadas para esos sectores, y el foco para oportunidades laborales en sectores alejados de la urbanidad y, particularmente, cordillerano.

La composición que la Cámara tendrá a partir de marzo impondrá el desafío de tener mucho diálogo. ¿Cuál será su rol en ese contexto?

-Tengo las convicciones muy claras desde lo político. Mi corazón está en la izquierda, porque desde ahí es de donde vengo. Pero, además, porque sé que desde ahí es donde se construye una sociedad menos desigual, con un Estado presente, que se hace cargo de los problemas de la gente. Dicho eso, mi historia política ha demostrado en hechos, no sólo

en palabras, que no soy una persona de cuña fácil o de titulares populistas, a pesar de que eso puede traer muchos votos en el momento dado, sino que busco siempre el diálogo y el acuerdo, entendiendo que el bien superior es el bienestar de las personas. Entonces, sé distinguir entre las diferencias personales y las políticas, y quienes me han visto trabajando saben que nunca discriminare a nadie por su pensar político cuando el bien común está en juego. Es por eso que mi rol va a ser dialogar por las ideas que traigan avances para disminuir la desigualdad, llegar a grandes acuerdos que permitan avanzar en materias claves como pensiones, trabajo y salud. Y obviamente la línea roja en esa articulación va a estar en defender los avances en esas materias.

¿Cómo considera se encuentra hoy día el sector de la izquierda tras la derrota en la elección presidencial? ¿Ha habido una reflexión en particular desde el Frente Amplio?

-Han sido largos momentos de reflexión, no solamente postelección presidencial, sino que también durante el año sobre

lo que han sido estos años de gobierno. Creo que una derrota electoral no define un proyecto político. Eso es lo primero, pero sí es un llamado a revisar qué parte del proyecto que uno defiende no le está haciendo sentido a las grandes mayorías. Dicho eso, hoy nos encontramos en una posición donde tenemos dos grandes responsabilidades: primero, ser una oposición que defienda los avances sociales de estos últimos años, y segundo, seguir articulándonos no sólo desde la mirada parlamentaria o presidencial, sino que desde el proyecto de país que queremos y que la gente espera de nosotros como izquierda. Para ello, tenemos que reflexionar sobre lo que han sido estos últimos años, pero más importante aún debemos salir a conversar con el vecino, la vecina, el amigo, el familiar, la gente en el trabajo, escuchar esos dolores de la gente y recomponer la confianza de una ciudadanía que hoy día mira de lejos la política. No tiene que ver con un sector en particular, sino que tiene que ver con una reflexión de la política inclusivo en sí.

Desde muchos sectores de la izquierda últimamente se ha hablado de la unidad, ¿cómo se logra?

-La unidad siempre es una palabra que, sea donde la coloque, lo más difíciles ver cuál es el mecanismo para poder consolidarla. Creo que hay tres conceptos claves para nosotros como sector. Primero, sinceridad. Segundo, confianza. Y el tercero, el trabajo articulado. Acá hay primero que ser sinceros, porque sabemos que existen diferencias como en cualquier familia, pero lo importante es enfocarnos en lo que nos une como sectores progresistas, que esencialmente es disminuir la desigualdad o en avanzar para que la salud, por ejemplo, no dependa del bolsillo o en un modelo de protección social donde las personas mayores no tengan que depender de la AFP. Entonces, en resumen, ¿qué es lo que nos une? una sociedad que no deja a nadie atrás. Ahora, sobre nuestras diferencias, lo importante es que las conversemos donde tengamos que conversarlas y no por la prensa, porque la gente también está cansada de esas peleas artificiales. Y en camino a esto, junto a un trabajo articulado, sin mezquindades políticas, ni cálculos pequeños, seguro que va a fortalecer y va a mejorar la confianza, no sólo entre nosotros, sino que también de la ciudadanía hacia nuestro proyecto político. CG